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Llama Lemus a la Llama Lemus a la 
mesura ante los mesura ante los 
aranceles de EUaranceles de EU
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TLAJOMULCO LAURA IMELDA
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Ratifican compromiso 
con UdeG para tener 
nuevo hospital

Trabajan en 
fortalecer la

 imagen pública
 de Tlaquepaque

El Gobernador de Jalisco se reunió con empresarios 
nacionales y del Estado donde los llamó a tomar con 

cautela el anuncio del Gobierno de Estados Unidos y a 
hacer un análisis de cómo afectaría a cada sector
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Para Donald Trump, la presidencia 
de Estados Unidos ha sido su 
juego de Monopoly, y en la 

lógica de ese juego que se trata de la 
habilidad en los negocios para hacerse 
de propiedades y ganar a toda costa, así 
ve el mapa socio-político internacional. 

Al estilo del bravucón de la escuela, 
amaga, intimida, humilla y arrebata 
porque le ha funcionado para lograr sus 
objetivos, al grado de vivir su segundo 
mandato como el máximo líder de ese 
país. Su estilo, que es un imán para 
ganarse antipatías, le funciona con los 
más débiles, no así con los más fuertes 
que pueden pelear entre iguales, con 
ellos se modera un poco, o por lo 
menos eso se pensaba. 

La entrada en vigor del incremento 
de aranceles del 25 por ciento para 
México y Canadá y de un diez por 
ciento adicional para China, a partir de 
este cuatro de marzo, pone a prueba 
a potencias como el gigante asiático, 
para ver su contraofensiva. 

En el caso de China, el incremento 

entró en vigor el 4 de febrero, lo 
que elevó la carga arancelaria para 
esa nación al 20 por ciento sobre 
varios productos, que se suman a los 
gravámenes del primer mandato de 
Trump (2017-2021) sobre más de 300 
mil millones de dólares a productos 
chinos y que en su mayoría siguen 
vigentes. 

Respecto a México y Canadá, el 
mandatario estadounidense cumplió 
sus amenazas, bajo el argumento de 
que no hubo acciones contundentes 
para detener el tráfico ilegal de 
indocumentados y de fentanilo, el 
comunicado emitido desde la Casa 
Blanca refiere -textual-: El hecho de 
que ambos países no detengan a los 
traficantes, constituye una amenaza 
inusual y extraordinaria para la 
seguridad de Estados Unidos. Canadá 
ya amagó refiriendo que cortará 
suministro de luz a Estados Unidos, 
China se ha mantenido mesurada, pero 
esa potencia seguramente tiene un as 
bajo la manga. 

La presidenta, Claudia Sheinbaum, 
anunció como respuesta, que México 
también impondrá nuevos aranceles 
a productos provenientes de Estados 
Unidos y calificó el comunicado 
emitido por la Casa Blanca como: 
“ofensivo, difamatorio y sin sustento”, y 
explicó que la medida tomada por ese 
país afectará a las empresas en ambos 
lados de la frontera. Los pormenores 
de los nuevos aranceles que impondrá 
México a Estados Unidos, los dará a 
conocer el 9 de marzo en una mega 
asamblea popular en el Zócalo de la 
Ciudad de México. 

Para México la medida cae como un 
balde de agua fría, sobre todo por la 
confianza que mostraba la presidenta 
Sheinbaum, de apaciguar las ansias 
del presidente Trump, demostrando 
avances que no se habían visto 
en la pasada administración, 
cumpliendo con el despliegue de 
diez mil soldados a la frontera, con 
decomisos importantes de fentanilo 
y detenciones de personajes clave de 

los principales grupos criminales en 
México; sin embargo no fue suficiente 
para detener los planes del líder del 
vecino país del norte.    

La pregunta es si al presidente Trump 
y su equipo le alcanzará su mandato 
para doblegar a naciones enteras 
con tantos frentes que ha abierto, 
recientemente quiso ningunear en 
la Casa Blanca a Volodymyr Zelenzky, 
presidente de Ucrania quien recibió 
el respaldo de potencias europeas, 
mantiene la presión arancelaria contra 
la potencia asiática China y desaíra 
a sus principales socios comerciales 
históricos, Canadá y México. 

A quien sí le ha alcanzado en positivo, 
es a la presidenta Sheinbaum, por lo 
menos en la percepción pública; la 
mesura, pero también determinación 
que ha mostrado en su mandato, la han 
llevado a la aprobación más alta para 
un presidente mexicano en los últimos 
30 años, al llegar a un 85 por ciento de 
aprobación, según la última encuesta 
de El Financiero.

DESCOMPLICADO  

ARANCEL POR ARANCEL 

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío

Se quedarán sin agua 9 colonias en Zapopan 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Son 9 las colonias de Zapopan 
las que se ven afectadas por la 
suspensión en el servicio de agua 

potable, debido a los trabajos de 
reparación en el Acueducto Tesistán, 
según informó el Siapa. 

Se estima que se regularice el servicio 
durante la madrugada del jueves 6 de 
marzo.  

Estos trabajos serán realizados por 
una falla que se presentó en una válvula 
de 14 pulgadas de diámetro, en una 
derivación del Acueducto Tesistán —

Sistema de Pozos— que suministra 
al Tanque Tuzanía, ubicado en este 
municipio. 

Las nueve colonias en las que será 
suspendido el servicio son: Girasoles 
Elite, Girasoles, La Mora, Las Casitas, 
Las Bóvedas, Puerta del Valle, Santa 
Margarita, Tuzanía y Tuzanía Ejidal. 

En caso de ser necesario se dará 
asistencia gratuita, mediante pipas de 
agua, a través de Siapatel al número 
telefónico 33-3668-2482. 

Para más información puede 
consultarse la página www.siapa.gob.
mx, la línea Siapatel las 24 horas del 

día para la atención de reportes, quejas 
y aclaraciones, así como las redes 
sociales oficiales Facebook (Siapagdl) 
y X (@siapagdl). 

Siapa no realiza convenios de pago 
ni cobros a domicilio, por lo que 
si alguien ofrece esta modalidad 
se exhorta a denunciarlo ante la 
Contraloría interna. 

Dicha denuncia puede realizarse en 
el número teléfonico 33-3837-4200 
extensión 4015, por correo electrónico 
a contraloria@siapa.gob.mx, o bien 
en una de las agencias del Ministerio 
Público de la Fiscalía del Estado. Estarán ofreciendo servicio de pipas. 
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Lemus pide cautela ante 
aplicación de aranceles de EU

Ante empresarios, el 
mandatario estatal 

llamó a tener mesura 
y analizar el cómo 

afectaría a cada sector
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al reunirse con empresarios 
nacionales y del estado, el 
gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro hizo un llamado 

a tomar con cautela el anuncio del 
gobierno de Estados Unidos de 
aplicación de aranceles a importaciones 
desde México porque es necesario un 
análisis de cómo afectaría a cada sector.

“Yo llamaría a que todos seamos muy 
cautos en este momento, tenemos que 
vivir por horas lo que está sucediendo, 
no estamos ante un cambio de régimen, 
estamos ante un cambio de época en el 
mundo y estas decisiones no pueden ser 
abruptas, no porque se haya anunciado 
de parte del gobierno de los Estados 
Unidos que va a haber impuestos por 25 
por ciento, debemos de reaccionar de 
forma inmediata, tenemos que ser muy 
cautos y creo que la Presidenta lo está 
haciendo bien, tendremos que esperar 
el anuncio definitivo en su caso de cuáles 
son los sectores que se verían afectados”.

En entrevista después de participar en 
el Punto Empresarial Coparmex 2025, el 
mandatario jalisciense consideró que es 
correcta la postura de la Presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum de separar 
la respuesta arancelaria de México y 
la respuesta política a esta imposición 
estadounidense.

En este evento se reunieron 
empresarias, empresarios, autoridades 
y líderes de opinión con el propósito 
de fortalecer el compromiso del sector 
privado con el desarrollo de México.

También fue presentado el Segundo 
Informe de Actividades del presidente 
de Coparmex Jalisco, Raúl Flores en el 
que destacó los avances de la institución 
en materia de participación ciudadana, 
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El mandatario jalisciense consideró que es correcta la postura de la Presidenta de México.

El presupuesto para este programa este año 
es de 160 millones de pesos.
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Yo Jalisco 
apoyo para el 
Transporte, nueva 
cara de Mi Pasaje
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con nuevas reglas de operación, 
fue presentada la nueva cara del 
programa de Mi Pasaje que ahora 

se llamará Yo Jalisco apoyo para el 
Transporte y que estará abierto a 50 
mil nuevos beneficiarios, la secretaria 
del Sistema de Asistencia Social, Priscila 
Franco anunció que tendrá más pasajes 
al día y dos nuevas modalidades, 
familiares de personas desaparecidas y 
cuidadores.

“La primera es la modalidad 
de estudiantes, esta tiene una 
característica importante nueva que es 
que anteriormente se entregaban dos 
pasajes diarios a las y los estudiantes 
en Jalisco, hoy se dan cuatro pasajes 
diarios para estudiantes en Jalisco. 
También a las mujeres líderes del hogar 
que se encuentran en alguna situación 
de vulnerabilidad se le entregan dos 
pasajes diarios, a las personas adultas 
mayores también dos pasajes diarios, 
a las personas con discapacidad se 
les entregan dos pasajes diarios, 
pero hoy también en esta modalidad 
también podrán integrarse al programa 
las cuidadoras de las personas 
con discapacidad. Esto no sucedía 
anteriormente, está en esta modalidad 
y en este año 2025 incluimos el que 
se puedan incorporar. Y el número 
cinco son las familias de las personas 
desaparecidas.”

Yo llamaría 
a que todos 

seamos muy cautos en 
este momento, tenemos 
que vivir por horas lo 
que está sucediendo, no 
estamos ante un cambio 
de régimen, estamos ante 
un cambio de época en el 
mundo y estas decisiones 
no pueden ser abruptas, no 
porque se haya anunciado 
de parte del gobierno de 
los Estados Unidos que 
va a haber impuestos por 
25 por ciento, debemos 
de reaccionar de forma 
inmediata

Pablo Lemus 

salud y desarrollo económico en el 
estado. Además de tomar el compromiso 
un año más al frente de la institución, 
manifestó su apoyo a la Reforma Judicial 
en el estado.

“Reconocemos la propuesta de 
Reforma al Poder Judicial del Estado, 
diferente a lo que sucede a nivel 
nacional. Donde se garantice que lleguen 
los mejores perfiles y que nuestros 
juzgadores sean los más capacitados”.

El líder patronal en el estado y hizo un 
llamado a respetar los recursos de los 
trabajadores ante Reforma al INFONAVIT.

“Nuestro país necesita de consensos, 
de construcción con una visión plural e 
incluyente, escuchando a todas las voces, 
no podemos ser omisos. Lo decimos 
fuerte y claro, ¡estos recursos no son del 
gobierno, son de los trabajadores!”.

Y aunque sí hubo una postura 
generalizada de preocupación por 
lo que está ocurriendo con el 
principal socio comercial de 
México, el sentimiento 
generalizado fue de 
unidad por el bien 
del país.
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Firma Lemus acuerdo por la Igualdad 
Sustantiva entre Mujeres y Hombres 

El acuerdo consta de 10 puntos centrales; se busca garantizar las protecciones 
necesarias para entornos sanos de mujeres, niñas y adolescentes

Redacción/Quadratín Jalisco

Para dar una mejor realidad a 
las mujeres, niñas y niños del 
estado, sin importar filiaciones 
ideológicas, religiosas, 

económicas o partidistas, Pablo 
Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, 
encabezó la firma del Acuerdo Estatal 
por la Igualdad Sustantiva entre 
Mujeres y Hombres 2025-2030.

“Un mosaico enorme de una 
representación ciudadana en la cual 
estamos firmando un compromiso 
juntas y juntos para seguir trabajando 
por la erradicación de la violencia contra 
las mujeres”, afirmó el Gobernador 
Pablo Lemus.

“Siempre he creído que las acciones 
que nosotros seguimos en el día a día, 
describen también el comportamiento 
colectivo. Si nosotros como líderes 
(…) demostramos empatía, respeto, 
diálogo, lo que vamos a empezar a 
ver es un cambio positivo también en 
nuestra sociedad”, explicó.

Fabiola Loya Hernández, secretaria 
de Igualdad Sustantiva Entre Mujeres 
y Hombres (SISEMH), aseguró que, a 
través del acuerdo, que consta de 10 
puntos centrales, se busca garantizar 
las protecciones necesarias para 
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Se buscará implementar medidas efectivas para prevenir y erradicar todas las formas de violencia.

El año pasado Jalisco superó los 20 mil casos 
de dengue.
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Preparado, Jalisco para no dar tregua al dengue este 2025
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al presentar la estrategia Sin Tregua 
contra el Dengue, el secretario de 
Salud de Jalisco, Héctor Raúl Pérez 

Gómez advirtió que para este 2025 no 
se prevé un incremento significativo en 
número de casos, pero sí los cuadros 
más graves que pudieran significar un 
riesgo para la vida, por lo que anunció 
la intensificación de las acciones 

preventivas.
“En este 2025, a la semana 

epidemiológica ocho, se 
han notificado tres mil 

132 casos probables 
de dengue en 

nuestro estado, 

de los cuales se han confirmado 406. El 
78 por ciento de los casos confirmados 
corresponden a las jurisdicciones 
sanitarias siete de Autlán; ocho Puerto 
Vallarta; 10 Zapopan y trece Guadalajara”.

En rueda de prensa que estuvo repleta 
de trabajadores de la Secretaría de Salud 
quienes no dejaron de aplaudir y echar 
porras, el funcionario estatal advirtió 
que la gran preocupación es porque 
al estar presentes cuatro serotipos de 
la enfermedad pueden generarse más 
casos graves.

Algunos de los principales riesgos es 
que un cuadro que parecía normal y en 
recuperación puede convertirse de un 
día para otro en un estado de choque, 
en caída súbita de presión arterial, fuga 

vascular e hipotensión súbita.
Y es que con el objetivo de reducir los 

casos dengue en Jalisco este 2025 serán 
reforzadas y ampliadas las acciones 
preventivas con más brigadistas, 
más ovitrampas, mayor vigilancia 
epidemiológica, pero sobre todo, una 
mayor socialización de la importancia 
de evitar los criaderos de moscos 
descacharrizando hogares, escuelas y 
oficinas, explicó el director del OPD Salud, 
Héctor Hugo Bravo Hernández.

“Actualmente contamos con más de 
mil 70 brigadistas en el interior del estado 
de Jalisco y en zona metropolitana que 
vamos a continuar con todo este personal 
porque no vamos a bajar la guardia, pero 
también aquí lo importante.

generar y multiplicar las herramientas 
que permitan que todas las personas, 
en su día a día, rechacen toda forma de 
violencia hacia las mujeres”, puntualizó 
Loya Hernández. 

También dijo que con las acciones 
que se emprenderán influirán en 
que haya más oportunidades para el 
empoderamiento y la autonomía de las 
mujeres.  

Entre los puntos contemplados en el 
acuerdo destacan la construcción de 
una nueva cultura que aborde las causas 
estructurales de la violencia contra las 
mujeres, garantizar el acceso a servicios 
de salud integrales y establecer un 
sistema de cuidados que contemple las 
necesidades de todas las mujeres.

También se buscará implementar 
medidas efectivas para prevenir y 
erradicar todas las formas de violencia, 
y que las víctimas tengan acceso a la 
justicia, con mecanismos que aseguren 
la reparación del daño y la condena a 
los agresores, así como no repetición, 
seguimiento y acompañamiento 
continuo para ellas y sus familias. 

entornos sanos de mujeres, niñas y 
adolescentes.  Para lograrlo, explicó, 
se acercarán hasta el último rincón del 
estado.

 “En la Secretaría de Igualdad 
(Sustantiva) quiero compartirles 
que estamos trabajando de manera 
incansable y comprometida para 
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Zapopan rompe récord en 
recaudación del impuesto predial

El municipio recibió mil 583 millones de pesos por este 
concepto durante los meses de enero y febrero

Redacción/Quadratín Jalisco

Con una acumulación de mil 583 
millones de pesos por concepto 
del pago predial, el Gobierno 
de Zapopan, rompió récord de 

recaudación durante los meses de 
enero y febrero, lo que equivale a 8.7 
por ciento más, en comparación con el 
ejercicio 2024, confirmó Marcela Rubí 
Gómez Juárez, directora de Ingresos del 
Ayuntamiento de Zapopan. 

La directora destacó que este año 
se pagaron más de 352 mil cuentas lo 
que, atribuye, se debe a la ampliación 
de formas de pago que se sumaron 
este año y que son más de 14 opciones 
como en recaudadoras fijas y móviles, 
pagos en línea, cementerios, registros 
civiles, kioscos, centros de autopago y 
vía WhatsApp. 

“Al cierre del día de hoy que ya 
estamos culminando las actividades 
de los cierres preliminares, terminamos 
con mil 583 millones de pesos, lo cual 
es una cifra récord para el municipio 
porque el año anterior hicimos un cierre 
de término de poquito más de mil 450 
millones, estamos hablando de 8.7 por 
ciento arriba, comparado de un año 
con otro”, destacó la directora. 

En cuanto a la contratación de 
seguro para la vivienda, que tiene un 
costo de 199 pesos anuales y cubre 
afectaciones en casos de terremoto, 
incendio y explosiones, además de 
asistencia médica y servicios del hogar, 
la directora confirmó que también se 
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La cifra alcanzada equivale al 8.7% más respecto al 2024.

Con el usuario simulado se vigilará que el 
trato sea cálido y amable.
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Mejorará atención a denunciantes de personas desaparecidas 
Redacción/Quadratín Jalisco

Roberto Alarcón Estrada, coordinador 
estratégico de Seguridad del 
Gobierno de Jalisco, encabezó una 

mesa de trabajo con las y los titulares de 
las dependencias que brindan atención 
a denunciantes de desaparición de 
personas y se manera inmediata se 
instruyó a mejorar la atención que se les 
ofrece, con sentido humano.

Se acordó la implementación de la 
figura denominada usuario simulado, 

que consiste en que supervisores, e 
incluso mandos, se hagan pasar por 
ciudadanos a fin de comprobar que se 
atienda con calidez y amabilidad.

“En las reuniones previas que se tuvieron 
con los colectivos, lo que más señalaban 
era de la adecuada atención, la empatía 
que no tenían algunos funcionarios que 
los trataban a la hora de llegar a presentar 
su denuncia o a la búsqueda de alguna 
información”, explicó el coordinador.

Alarcón Estrada refrendó el 
compromiso del gobernador, Pablo 

Lemus, con las familias en búsqueda de 
sus seres queridos desaparecidos y para 
ello, dijo, se organizaron cinco mesas 
temáticas de trabajo.

En estas reuniones las y los participantes 
expresaron sus principales 
preocupaciones y una de las más 
recurrentes fue la necesidad 
de que mejore la calidad 
en la atención que 
brindan servidoras 
y servidores 
públicos.

adquirieron seguro al corte del día de 
hoy ya van un poquito más de 68 mil 
cuentas y esto es muy importante 
porque la gente ya va adoptando la 
cultura de la protección del patrimonio, 
anticiparse a cualquier tipo de siniestro 
y que tengan un seguro de cobertura 
ante cualquier eventualidad. Además, 
que es muy bueno este tipo de seguros 
porque además de todo lo que cubre 
en cuestión de siniestros, pues también 
ofrece una gran variedad de servicios 
como la asistencia”, afirmó.  

Con respecto a la aportación para 
el OPD Servicios de Salud, la directora 
Rubí Gómez  informó que más de 66 mil 
cuentas donaron a este servicio, que 
también fue superada en comparación 
con la de 2024, cuando fueron cerca de 
38 mil cuentas.  

CONVENIOS  
Aunque el descuento de 10 por 

ciento en el pago del predial venció el 
último día de febrero, Gómez Juárez 
invitó a quienes tienen algún adeudo 
a acercarse a las recaudadoras y buscar 
un convenio de pago de acuerdo con 
sus necesidades, para que puedan 
regularizar el pago de este impuesto, 
sin importar el rezago que tengan, 
con pagos en mensualidades y otras 
opciones.

registró un incremento pues de 2024 a 
2025, pasó de cerca de 43 mil a más de 
68 mil cuentas contratadas. 

Quienes ya realizaron el pago todavía 
tienen hasta el 31 de marzo para 
adquirir este seguro. “Las cuentas que 
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Ratifica Tlajo acuerdo 
para nuevo hospital

El municipio cuenta con terrenos que están disponibles para 
la construcción del nuevo nosocomio junto al CUTlajo

Redacción/Quadratín Jalisco

Hace apenas unos días, el 
alcalde de Tlajomulco, Gerardo 
Quirino Velázquez, manifestó 
su intención de solicitar tanto a 

la UdeG como al Gobierno del Estado, 
la construcción de un nuevo hospital 
que sirva también como escuela para 
profesionales de la salud, además de 
albergar una preparatoria de la Máxima 
Casa de Estudio.

Este martes, en el marco del Quinto 
Informe de Actividades de la Rectora 
del Centro Universitario de Tlajomulco 
(CUTlajo), Leticia Leal Moya, el alcalde 
ratificó su compromiso de colaboración 
y coordinación para contar con 
infraestructura que será de suma 
utilidad para este territorio.

El alcalde destacó que el municipio 
cuenta con terrenos que están 
disponibles para la construcción de 
un nuevo hospital que esté junto al 
CUTlajo, por lo que su administración 
se compromete a generar todas las 
condiciones de infraestructura vial y 
dotación de servicios públicos que se 
requieran.

PREPARATORIA
Además, Gerardo Quirino mencionó 

que ya sostuvo pláticas con las 

autoridades universitarias para que 
se considere la creación de una nueva 
preparatoria en la zona Valles, como 
parte del proyecto integral que se tiene 

destinado para esta importante área 
del municipio y con ello dar atención 
a jóvenes que requieren educación 
media superior.
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El alcalde reiteró además la importancia de abrir una preparatoria de UdeG en el municipio.

Se busca declararlo Área Estatal de 
Protección Hidrológica.
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Jalisco avanza 
en proceso de 
protección del 
cerro El Tajo

Propietarios, posesionarios y 
habitantes de zonas aledañas 
al cerro El Tajo, son invitados 

por parte del Gobierno de Jalisco a 
través de la Semadet, a participar en 
el proceso de declaratoria de este 
sitio como Área Estatal de Protección 
Hidrológica. Se llevarán a cabo mesas 
de trabajo para la revisión de los 
estudios técnicos que respaldan esta 
propuesta, así como su programa de 
manejo y conservación. 

Estos diálogos serán en las 
instalaciones del CAPAM DIF Jalisco, 
ubicadas en Blvd. Bugambilias #2500, 
colonia Bugambilias, en Zapopan—, 
de acuerdo con la siguiente agenda: 

• Sociedad civil e instituciones que 
puedan colaborar en la construcción 
de los estudios técnicos para la 
declaratoria. Miércoles 19 de marzo, 
de 10:00 a 13:00 horas. 

• Propietarios. Jueves 20 de marzo, 
de 10:00 a 13:00 horas. 

• Ejido San Agustín. Viernes 21 de 
marzo, de 10:00 a 13:00 horas.

A partir del viernes 7 de marzo 
la ciudadanía podrá consultar el 

proyecto del Estudio Técnico 
Justificativo y el Programa de 

Manejo y Conservación 
en enlace https://siga.

j a l i s c o . g o b . m x /
anpsjalisco/eltajo.

html 

Inicia obra pública en Lomas de la Tejeda
Redacción/Quadratín Jalisco

Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez, presidente municipal 
de Tlajomulco, dio el banderazo 

inicial de la nueva obra pública en la 
delegación Lomas de Tejeda. 

“Con calles pavimentadas, con 
mejores sistemas de drenaje y con 
alumbrado público de calidad, 
garantizamos espacios más seguros 
y funcionales para las familias de 
Tlajomulco”, señaló el primer edil. 

Para llevar a cabo estos trabajos se 
invertirán 4.5 millones y el objetivo es 
mejorar la movilidad de la zona, así como 
dotar de servicios básicos, por lo que 
el alcalde destacó que “vengo a hacer 
compromisos, además, a decirles que 
no vamos a quitar el dedo del renglón 
para tener lo que siempre nos hemos 
comprometido, pero ahora va a ser una 
realidad nuestra plaza pública, nuestro 
kiosco de Lomas de Tejada, en los próximos 
días estaremos viendo alternativas de 
los terrenos y lo que sea necesario”. 

El alcalde de Tlajomulco dio el banderazo 
para iniciar los trabajos.
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Karla Planter anuncia iniciativas 
por la igualdad de género

La rectora electa de la Universidad de Guadalajara, delineó las estrategias 
que implementará su administración para fomentar la equidad

Javier Frías/Quadratín Jalisco 

La rectora electa de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG), Karla 
Planter, presentó las primeras 
acciones encaminadas a construir 

una institución más igualitaria. 
Este evento, transmitido en vivo a 

través de la página oficial de Facebook 
de la UdeG, contó con la participación 
de la rectora electa, Karla Planter, 
quien delineó las estrategias que 
implementará su administración para 
fomentar la equidad de género en 
todos los niveles de la universidad. 
Acompañada de Érika Loya Beristaín, 
jefa de la Unidad para la Igualdad de 
la UdeG y de Zoe García, presidenta 
de la Federación de Estudiantes 
Universitarios (FEU), Karla Planter 
presentó las principales iniciativas que 
pretende impulsar a su llegada a la 
rectoría general de la máxima casa de 
estudios en la entidad. 

Planter señaló que se implementarán 
políticas institucionales que garanticen 
la igualdad de oportunidades 
y trato para todas las personas, 
independientemente de su género, así 
como de protocolos contra la violencia 
de género, tales como el fortalecimiento 
de los mecanismos existentes para 
prevenir, atender y sancionar casos 
de violencia de género dentro de la 
comunidad universitaria. 

“Este es un trabajo que hacemos 
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Karla Planter presentó las primeras acciones de cara a su toma de protesta como rectora. 

Laura Imelda Pérez 
encabeza el Consejo 
Asesor. 
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Fortalecerán la imagen pública de Tlaquepaque 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para fortalecer y embellecer la 
imagen pública del municipio, 
el Consejo Asesor del Centro 

Histórico de San Pedro Tlaquepaque 
realiza mesas de trabajo, así lo dijo la 
presidenta municipal, Laura Imelda 
Pérez Segura. 

En la primera mesa de trabajo, 
la alcaldesa refirió que, las y los 
integrantes que conforman este 
consejo, los reúne el cariño y amor 

que tienen por este Pueblo Mágico. 
“Sabemos y reconocemos la 

importancia que tiene este Centro 
Histórico, sabemos la relevancia e 
importancia que tiene Tlaquepaque 
a nivel estatal, nacional e internacional, 
y si tenemos claro eso, coincidimos 
en eso, siempre estamos pensando 
en cómo mejorar y qué hacer 
para estar mejor en materia de 
embellecimiento y aspecto de 
nuestro pueblo mágico”.

En ese sentido, la alcaldesa expresó 

que, ya contemplan acciones que 
conllevan una inversión pública, y 
otras donde se requiere la voluntad, 
colaboración, y compromiso de las 
y los participantes, mismas que se 
impulsarán de inmediato. 

“Estoy convencida de que cuando 
nos unimos y colaboramos, los logros 
son mucho más grandes, por eso 
vamos a involucrarnos todas y todos 
en este embellecimiento, en cómo 
vamos avanzando y cómo somos más 
ordenados”.

Así mismo, se creará un observatorio 
de Igualdad que se encargado de 
monitorear y evaluar el cumplimiento 
de las políticas de igualdad, así como 
de proponer mejoras continuas. 

La rectora electa, Karla Planter, 
enfatizó la importancia de estas 
acciones para transformar la cultura 
institucional y aseguró que su 
administración estará comprometida 
con la construcción de una universidad 
más justa e inclusiva. 

“Ponemos aquí los primeros 10 
puntos de lo que será la próxima 
administración, en un proceso de 
construcción, un proceso que iremos 
construyendo con la UPI (Unidad para 
la Igualdad de la UdeG), con la área 
de género del CUSH, con las cátedras 
Unesco, con la de género del CUCEA, 
con todas las instancias y, también, con 
la FEU, para ir viendo e ir marcando 
agenda el género en la próxima 
administración. 

Por supuesto que debe haber un 
acento distinto, no quiere decir ni 
mejor ni peor, un acento distinto, que 
sí pone en el centro también ciertas 
problemáticas que queremos abordar 
y que queremos combatir y, reconocer 
los desafíos que aún tenemos 
pendientes”, destacó. 

en conjunto nosotros somos la cara 
visible del trabajo de muchas otras 
mujeres que se realiza en distintos 
centros universitarios y en distintas 
preparatorias también”, destacó. 

Señaló que, a través de programas 

de sensibilización y capacitación, 
se desarrollarán talleres, cursos y 
campañas dirigidas a estudiantes, 
docentes y personal administrativo 
para promover una cultura de respeto 
y equidad. 
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Trilogía de Clásicos, complicada, 
pero no imposible: Espinoza

El debut del técnico 
mexicano no podía 
ser más exigente: 

enfrentará tres veces 
consecutivas al América
César Huerta/Quadratín Jalisco

Comenzó la era de Gerardo 
Espinoza al frente de Chivas. Y el 
debut del técnico mexicano no 
podía ser más exigente: enfrentará 

tres veces consecutivas al América, 
dos veces en Concacaf y una en Liga 
MX. En su primera conferencia de 
prensa, el entrenador ha dicho que ve 
al tricampeón como rival complicado, 
pero no imposible. Además, reconoció 
que al Guadalajara le falta trabajo.

“A veces uno se tiene que enfocar en 
hacer su trabajo. Como lo mencioné hace 
un momento, soy un técnico de mucho 
trabajo. Cuando yo veo al plantel, le 
falta eso precisamente, mucho trabajo, 
una idea conjunta, ir todos a lo mismo. 
Trabajar o continuar mejorando todavía 
el compañerismo que hay, el buen 
ambiente, todo ese tipo de situaciones. 
Si hay dudas y muchísimas situaciones, 
esas me parecen que deben ser ajenas 
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Gerardo Espinoza señaló que se enfocar en hacer su trabajo. 

El equipo rojiblanco realizó la práctica en 
Verde Valle. 
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Chivas y América inician la batalla en Concacaf
César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas y América comenzarán 
este miércoles la serie de 
Octavos de Final de la Copa de 

Campeones de la Concacaf. Entre la 
Ida y la Vuelta, se cruza el Clásico 

Nacional de la Jornada 11. 
Serán tres enfrentamientos 

consecutivos. Para 
muchos, el actual 

t r i c a m p e ó n 
del futbol 

mexicano parte como favorito, pero 
los rojiblancos aseguran que no sería 
sorpresivo si eliminan a las Águilas.

El partido de Ida se disputará este 
miércoles en la cancha del Estadio 
Akron. Será a las 19:30 horas cuando 
sonará el silbatazo inicial. El primer 
capítulo de esta serie puede resultar 
determinante para el futuro de la 
serie. Y es que en Concacaf el primer 
criterio de desempate es el gol como 
visitante. Guadalajara buscará revancha 
del año pasado, cuando América se 

llevó la eliminatoria en esta misma 
instancia.

“No una sorpresa porque yo estoy 
convencido de que el equipo está 
para ganar esta serie, entonces creo 
que no sería una sorpresa. Para mí 
es importante enfocarnos en lo 
corresponde a lo nuestro, que es lo 
más importante, enfocarnos en nuestra 
responsabilidad y para mí en lo personal 
no sería sorpresa, creo que tenemos 
equipo para hacerlo”, señaló el defensor 
rojiblanco Gilberto Sepúlveda.

tipo de situaciones como mencione, 
en las gestiones de cada uno de ellos”, 
detalló.

“Respeto a cada uno por trayectoria 
y como persona. Veremos cómo 
va caminando. Tiene una buena 
competencia, Alan Pulido también es 
un buen delantero. Veremos cómo se 
distribuyen los minutos, si los tenemos 
a ambos en buena forma, inclusive por 
qué no pensar que podamos jugar con 
un doble delantero. Son opciones que 
se tienen que ir viendo, esperemos 
que todo camine bien y todo mundo 
pelee por este lugar. Respeto mucho a 
él y a todo el mundo”, aseveró Gerardo 
Espinoza.

SU PRIMERA PRÁCTICA 
El Guadalajara por lo regular trabaja 

a puerta cerrada. Así, fue posible 
apreciar los primeros instantes del Loco 
Espinoza al frente del Guadalajara. En 
primera instancia, acercó con el dueño 
del club.

Amaury Vergara se encontraba 
sentado en el palco a un costado de 
la cancha uno en Verde Valle. Ahí, se 
saludaron con un abrazo. Conversaron 
durante algunos minutos, junto a Imanol 
Ibarrondo, coach externo que trabaja 
con el Guadalajara desde hace un 
tiempo. Tanto el directivo como el nuevo 
entrenador lucían, a la distancia, de buen 
ánimo. La conversación fluyó hasta que 
llegó el momento de ir con el equipo.

a mí. A mí me compete el hecho de 
llegar, trabajar, dar lo mejor de mí, que 
los resultados sean los que hablen. Me 
mantengo tranquilo en todo eso. Es una 
trilogía complicada, pero tampoco es 
imposible”, sentenció.

También habló de Javier Hernández 
y reveló que la posibilidad de jugar 
con dos puntas, para que Chicharito 

esté junto a Alan Pulido, es real. 
“Hasta el momento, registro y todo ya 
está hecho y eso me tiene hoy en la 
conferencia. De esa circunstancia, no 
hay ningún problema (para que dirija 
este miércoles). En cuanto a Javier, se 
ha mostrado bastante dispuesto, es 
un chico que trabaja bastante bien. 
Simplemente habrá que manejar ese 


